
Relevé de décisions 

Plénière du Conseil de quartier Léon Blum Folie Régnault  

Mercredi 8 mars 2023 – Mairie du XIe  

 
Rappel de l’ordre du jour : 
 

1. Vie des Ateliers (actions, animations et projets)   

2. Vœu pour une maison Sport-Santé dans le 11ème  

3. Question diverses des habitants 

4. Pot amical  

  

 

Introduction de Monsieur le Maire François VAUGLIN et Joséphine LANFRANCHI adjointe 

au Maire chargée de la jeunesse et élue référente du conseil de quartier Léon Blum Folie-

Regnault : 

Cette réunion plénière inaugure la nouvelle salle du conseil d’arrondissement au 4e étage de la 

mairie. Le réaménagement de cet étage a également permis l’ouverture de deux salles de 

réunion qui seront à disposition des conseiller-ères de quartiers s’ils/elles le souhaitent.   

Une première étude sur la rénovation de la salle Olympe de Gouges a été transmise. Cette 

rénovation s’inscrit dans le projet de transformation du square Rajman et consiste à créer un 

hall d’accueil, végétaliser le parvis, rendre cette salle plus visible et accessible. Le conseil de 

quartier est invité à une réunion quand il le souhaite pour co-construire ensemble cette nouvelle 

salle au cœur du quartier. Par ailleurs, la réunion plénière se tient le 8 mars, une date forte et 

importante car c’est la journée internationale des droits des femmes. De nombreux projets de 

ce conseil de quartier sont portés par des femmes courageuses qui méritent d’être saluées. Les 

conseiller-ères de quartier sont également invités à coopérer avec le Conseil Municipal des 

enfants et notamment avec la commission solidarité. Au mois de juillet les Centres Mercoeur et 

Solidarité-Roquette organiseront des activités pour les jeunes dans les squares du 11e. Les 

Conseiller-ères de quartier sont naturellement conviés à y participer et leurs idées d’activité sont 

bienvenues.  

 

1. Vie des ateliers   

1.1 Santé solidarité :  

Un repas solidaire a été organisé à la salle paroissiale de Saint-Ambroise au mois de janvier en partenariat 

avec la MJC Mercœur. Une quinzaine de personnes étaient présentes et autant de bénévoles. Le prochain 

repas est prévu le 24 juin dans les locaux de la MJC Mercœur.  

D’ici là, une marche exploratoire sera organisée pour répertorier les problèmes que rencontrent les 

personnes en situation de handicap dans l’espace public.  

 

  



1.2 Cadre de vie / espaces verts / urbanisme  

Le référent de la commission a démissionné il y a deux mois et plusieurs membres ont déménagé. Si des 

personnes sont volontaires pour rejoindre cet atelier, elles sont les bienvenues.  

Les membres de l’atelier ont beaucoup travaillé dans la préparation du dispositif « Embellir votre 

Quartier » qui doit se déployer prochainement sur le quartier. Ils assurent aussi le suivi du Plan Local de 

l’Urbanisme. Pour rappel le PLU réglemente les futurs aménagements de la ville.  

L’objectif du travail sur « Embellir votre Quartier » est d’améliorer, rendre homogène et pacifier la 

circulation de la rue de la Roquette. Sur ce sujet, une révision du plan de circulation concernant Belleville 

Saint-Maur est en cours. Il y a une inquiétude sur une possible inversion du sens de circulation de la rue 

du Chemin Vert qui va avoir des répercussions sur la rue de la Roquette. La piste cyclable prévue sur 

l’avenue Parmentier risque également de déporter une partie de la circulation sur la rue de la Roquette. 

Une réunion publique sur le sujet est prévue le 14 mars. 

Nous souhaitons refaire une enquête de terrain et aller au contact des riverains, commerçants et usager 

de la rue de la Roquette.  

 Question d’une habitante : Est-ce que cette révision du plan de circulation a été concertée ? 

Quand aura lieu Embellir Votre Quartier pour Léon Blum Folie Régnault ?  

 

 Réponse de Jean-Pierre CORSIA, adjoint au Maire en charge de la démocratie 

participative et élu référent du conseil de quartier République Saint-Ambroise : Cette 

révision s’inscrit dans la démarche Embellir Votre Quartier sur Belleville Saint-Maur. Les projets 

d’Embellir Votre Quartier se font après consultation et propositions des habitants. Pour LBFR, 

la concertation sera faite avant la fin de la mandature.  

 

1.3 Culture et Patrimoine  

Restitution des projets passés et en cours 

L’année dernière, l’atelier a organisé un concours de poésies : Gardette, votre jardin extraordinaire.  Les 

poèmes ont été exposés à la MJC Mercoeur au mois de décembre. Ils ont aussi été lu lors de la Nuit de 

la Lecture le 21 janvier dernier à la Bibliothèque Parmentier.  

L’exposition Arrêt sur Mémoire qui retrace l’histoire d’habitants du onzième a été réexposée à la salle 

Olympe de Gouge du 5 au 16 janvier.  

La commission a également déposé un projet au Budget Participatif pour rénover la statue « Allégorie 

de la Liberté » qui était autrefois sur la place Léon Blum. Elle s’est également associée au projet de 

fresques sur les écoles déposé par le conseil de quartier Bastille Popincourt.  

Un nouveau concours de photos est organisé cette année par l’ensemble des conseils de quartier. Le 

thème est « L’eau dans le 11e ». Ce concours est ouvert à tous les habitants sans limite d’âge. Ils peuvent 

s’adresser à la cellule des conseils de quartier pour recevoir le bulletin de participation et le règlement : 

democratielocale11@paris.fr  

Les inscriptions sont ouvertes jusqu’au 22 mai. Le jury se réunira au mois de juin. Du 1er au 19 juin, les 

photos seront exposées en salle des fêtes de la mairie. La remise des prix se tiendra le 16 juin.  

 

  

mailto:democratielocale11@paris.fr


Agenda, projets à venir : 

Dans le cadre de la journée internationale des droits des femmes, la commission propose aux habitants 

plusieurs visites guidées pour découvrir des femmes enterrées au Père Lachaise. Elles ont lieu les 9,10,11 

et 17 mars.   

L’atelier organise le samedi 13 mai un jeu de piste sur le thème « la faune et la flore du 11e ». Il y aura 

deux circuits, un pour les enfants l’autre pour les adultes. Ils seront principalement dans les squares et 

jardins de l’arrondissement. Ce jeu de piste est en partenariat avec le groupe « La Forêt » qui fournira des 

gourdes pour les participants. Dans le cadre de cet évènement, une exposition sur la faune du 11e sera 

proposée à la MJC Mercoeur du 9 au 30 mai. Le vernissage est prévu le 11 mai.  

La Ville de Paris organise Kiosques en fête au mois de septembre. Il s’agit d’animer les kiosques de la ville 

par des activités ludiques et des concerts. L’atelier propose un concert d’Atallah Nehme, un musicien du 

quartier le samedi 30 septembre au kiosque du square Gardette.  

 

1.4  Propreté  

 

- Plan de propreté  

Dans le cadre de la révision du plan de propreté de 2022, les membres de l’atelier ont participé à une 

marche exploratoire le 10 octobre dernier. Ils ont eu très peu de retours sur les modifications proposées 

par les conseiller-ères de quartier, notamment en ce qui concerne le déplacement d’une corbeille sur la 

rue de la Roquette et l’ajout d’une nouvelle corbeille à l’entrée du square de la roquette.  

 Réponse de Joséphine LANFRANCHI: la demande est en cours de traitement. La Ville est 

confrontée à des pénuries sur l’approvisionnement des corbeilles et souhaitait intervenir sur 

l’ensemble de l’arrondissement en même temps. Étant donné que la pénurie persiste, la DPE va 

prochainement intervenir pour déplacer la corbeille a priori avant le mois de juin.  

 

 Intervention d’une habitante : sur le boulevard Voltaire il y a un bureau de tabac pas loin de 

la place Léon Blum avec plein de papier par terre, devant la devanture. Est-ce que la Mairie peut 

installer une poubelle à cet endroit ?  

 

 Réponse d’une conseillère de quartier : nous l’avons demandé mais la DPE a refusé car une 

corbeille attirerait trop de dépôt d’ordures à cet endroit.   

 

 

- Square Olga Bancic  

Le 5 mars, l’atelier a effectué une opération de nettoyage du square avec l’association Le jardin d’Olga. 

Outre des canettes, des paquets de cigarettes, 48 antivols de magasin, quelques sachets de drogues vides, 

pas moins de 387 mégots ont ainsi été ramassés dans les allées, les bordures et bacs de jardinage. Ce 

square est pourtant classé non-fumeur. Les membres de l’atelier demandent à ce que des mesures soient 

prises pour faire respecter le règlement. Pour rappel, ce square est non-fumeur à l’initiative du conseil de 

quartier.  

Par ailleurs, les arrestations des fumeurs de cannabis dans le square pourraient être plus discrètes, les 

policiers les font devant les enfants.  

 Réponse de Joséphine LANFRANCHI: La Police Municipale a été saisie sur le problème 

des mégots dans ce square et des agents devraient passer plus régulièrement.  

 

  



- Espace canin rue de la Roquette  

Suite à la réunion du 20 octobre en lien avec l’atelier sécurité/vivre ensemble/nuisances sonores, un 

visuel de prévention (affiche A2) a été transmis. Nous attendons que ces affiches soient posées dans 

l’espace canin de la rue de la Roquette. L’atelier souhaite remercier Joséphine Lanfranchi d’avoir fait 

avancer ce dossier qui dure depuis plusieurs années. Cet espace est sale et les aboiements de chiens sont 

des nuisances sonores que les riverains ne supportent plus.  

Aussi, l’atelier espère qu’il y aura des régulations, du contrôle et des sanctions contre ceux qui ne 

respectent pas les règles. Il faut que la Police Municipale passe régulièrement dans le parc. Qu’en est-il 

du projet d’un nouvel espace canin qui puisse désengorger celui-ci ? Il faudrait aussi faire une enquête de 

fréquentation auprès des usagers de l’espace.  

 Réponse de Joséphine LANFRANCHI : Les panneaux devraient être prêts d’ici peu de 

temps. L’affiche ne va pas en elle-même réduire les nuisances. Il n’y aura pas de fermeture 

physique du parc mais des horaires à respecter. La Police Municipale a bien été informée pour 

faire respecter ces horaires. Sur le désengorgement du parc. : les travaux du projet Richard Lenoir 

n’ont pas commencé, mais il est bien prévu d’intégrer un parc canin à la réflexion. L’enquête de 

fréquentation a déjà été faite par les services de la mairie et les élus. Nous vous présenterons les 

résultats.  

 

 Question d’un habitant : Existe-il des sonomètres pour mesurer ces nuisances ? On pourrait 

en installer autour de ce parc.   

 

 Réponse de Jean-Pierre CORSIA : Oui mais cela enregistre et indique le niveau sonore. Cela 

n’indique pas d’où provient le bruit et donc le responsable des nuisances. 

 

1.5 Sécurité / Vivre ensemble/Nuisances sonores  

En novembre-décembre, quatre conseils de quartier sur cinq ont présenté et voté un vœu contre les 

nuisances sonores engendrées par la mono-activité bistrotière. Ce vœu a été repris par le groupe 

« Changer Paris » au Conseil d’Arrondissement du 6 mars mais n’a pas été adopté. Le dialogue reste 

ouvert avec d’autres groupes. Les membres de l’atelier espèrent avancer, quelques soient les 

considérations politiques.  

Les conseiller-ères de quartier ont rencontré les agents de la Police Municipale, le 13 décembre dans leurs 

locaux rue de Charonne. Cette réunion a permis de faire connaissance avec les équipes, de découvrir les 

moyens techniques, et d’échanger sur les différents problèmes rencontrés dans le quartier. L’atelier 

souhaite renouveler ce type de réunion afin de faire un suivi sur les « points noirs » signalés. 

Le 23 septembre 2023, le conseil de quartier participera au prochain évènement « Une journée pour la 

vie » avec l’association HDJ. Il y aura des ateliers de sensibilisation contre les violences et des rencontres 

sportives. L’évènement sera au square de la Roquette.  

Les membres de l’Atelier s’interrogent sur le fait que de nombreux jeunes ne partent pas en vacances 

l’été. Ils regrettent également de ne pas avoir été associés à la rédaction du nouveau Contrat Jeunesse qui 

a été présenté au dernier Conseil d’Arrondissement. Par ailleurs, les conseiller-ères de quartier sont invités 

à la signature du prochain contrat local de prévention et de sécurité sans avoir été impliqués.  

 Intervention de Joséphine LANFRANCHI : Les départs en vacances sont effectivement un 

enjeu important. Beaucoup de jeunes parisiens entre 11 et 29 ans n’ont pas la possibilité de partir 

en vacances. Or les vacances sont essentielles à cet âge pour s’émanciper et sortir du quotidien. 

Pour résoudre ce problème, nous sommes aidés par les centre sociaux et les équipements 

jeunesse qui proposent des séjours pour les jeunes ou en famille. Ils sont gratuits, il y a des 

formulaire d’inscription dans le square de la roquette avant l’été. Il y a aussi le dispositif Paris 



Jeunes Vacances. C’est une aide de 200euros mise en place par la Ville pour aider au financement 

de voyages pour les jeunes. En ce qui concerne le contrat jeunesse il a été fait avec tous les 

acteurs Jeunesse de l’arrondissement. On fêtera sa signature le 21 juin avec des ateliers de 

sensibilisation sur la santé et un escape game.  

 

 Intervention de Jean-Pierre CORSIA : Nous avons tenu à vous envoyer ce contrat avant le 

conseil d’arrondissement. Nous vous invitons à le lire car il peut vous donner des idées 

d’initiatives pour les ateliers des conseils de quartier. Sur le vœu contre les nuisances sonores, je 

voudrais une nouvelle fois féliciter l’inter-conseil de quartier pour leur travail. La majorité a 

d’abord souhaité avoir une réunion avec l’inter CQ pour se mettre d’accord. Elle se fera le 23 

mars, le dialogue continue. Si vous regardez le débat du conseil d’arrondissement vous verrez 

que c’est un vœu difficile à porter car il concerne beaucoup de sujets.  

 

 Intervention d’une habitante : il faudrait améliorer la communication autour de ces séjours, 

sont-ils populaires auprès des jeunes ?  

 

 Réponse de Joséphine LANFRANCHI : Les inscriptions sont vite remplies, l’objectif est de 

multiplier ces séjours.  

 

 Léa CATALA, coordinatrice des conseils de quartier : les conseils de quartier peuvent 

participer au financement de ces séjours sur leurs budgets de fonctionnement.  

 

1.6  Inter-CQ « Sympa »  

Présentation de cet Atelier qui réunit des membres de tous les conseils de quartier du 11e afin d’organiser 

des rencontres conviviales afin de faire connaître les conseils de quartier et inviter des nouvelles 

personnes à les rejoindre/  

Tous les premiers jeudis du mois cet Inter-CQ organise l’apéro des CQ à la Maison de la vie associative 

et citoyenne.  

2. Présentation et vote d’un vœu pour la création d’une Maison de Sport Santé dans le 11e  

La Mairie de Paris initie des maisons sport-santé (sport adapté) destinées à des personnes ayant des problèmes de santé 

(maladies chroniques etc.). La première a été inaugurée le 15 octobre 2022 dans le 19eme arrondissement. Sachant 

qu’il devrait y en avoir une par arrondissement nous émettons le voeu que la prochaine soit rapidement prévue dans le 

11eme arrondissement.  

Le vœu est adopté à l’unanimité.  

3. Questions diverses des habitants 

Pas de questions dans la salle.  

  



 Intervention de Jean-Pierre CORSIA : La Ville établit une stratégie Résilience et les Mairies  

d’arrondissement sont associées pour que les citoyens soient concertés. La concertation démarre 

au mois de mai et nous allons mettre en place un groupe de travail Inter-conseil de quartier sur 

cette question. Tous les conseiller-ères de quartier qui souhaitent y participer sont les bienvenus. 

La réunion se termine par un verre amical.  

 

 


